



保護者の皆さま

令和7年3月17日
校長 太田 奈緒子

学校教育自己診断の結果（令和6年11月実施）

令和6年度 学校教育自己診断（アンケート）の結果について

令和6年11月22日～令和6年12月26日に実施させていただきました表題のアンケートにはご多用の中、ご協力いただきまして誠にありがとうございました。この度、アンケートの結果をまとめましたのでご報告させていただきます。本結果並びに、いただきましたご意見等を今後の学校及び教職員の教育活動がより充実したものとなるよう参考とさせていただきます。

1. 児童回答数 724名〔アンケート回答率 99.7%（在籍児童数 726名）〕
2. 保護者回答数 557名〔アンケート回答率 76.7%〕

＜肯定的回答＞ 「そう思う」＋「ややそう思う」を合わせた回答
 ＜否定的回答＞ 「あまりそう思わない」＋「そう思わない」を合わせた回答

【 児童アンケートより 】

肯定的回答が、90%を超えた項目 37項目中、20項目〔54.0%〕
 肯定的回答が、85%を超えた項目 37項目中、23項目〔62.1%〕
 肯定的回答が、80%を超えた項目 37項目中、32項目〔86.4%〕

■ I. 肯定的回答「そう思う」＋「ややそう思う」が多かった項目〔95%以上〕

番号	項目	肯定的回答(%)	前年度比(ポイント)
35	命の大切さや、他人への思いやりをもつことを学習している。	98.1	+ 3.1
2	みんなで何かをするのは、楽しい。	97.5	+ 3.1
33	学校で使う道具や器具を大切にしている。	97.4	+ 2.2
29	先生たちは、いじめのない学校・学級になるように取り組んでいる。	97.1	+ 1.9
18	授業の中で、ペアやグループ、クラスのみんで話し合う時間がある。	96.7	+ 2.2
26	先生たちは、私やみんなの意見・考えを大切にしてくれる。	96.2	+ 2.4
6	人の役に立つ人間になりたい。	95.9	+ 1.8
32	学校行事（運動会、校外学習など）は、楽しい。	95.8	+ 1.1
36	地震や火事、台風が起こった時や、不審者に会った時にどうすればよいかを学習している。	95.8	+ 1.4

**設定した質問項目（新項目は除外）において、
81.2%の項目の肯定的回答の割合が前年度を上回りました**

<別表1参照>

*設定した質問項目の内、肯定的回答が80%を超える結果となったのが、約 8.5 割となりました。

*前年度との比較において肯定的回答が5ポイント以上減少した項目はありませんでした。

- ☞ 前年度と比較して、5ポイント近く上回ったのが、「しっかりとあいさつができています。」「授業は楽しい。」といった項目であり、続いて、「授業の最後に学習内容を振り返る活動を行っている。」「学校へ行くのが楽しい。」「みんなで何かをするのは、楽しい。」「命の大切さや、他人への思いやりをもつことを学習している。」となっていることから、今年度の重点的な取組が、子どもたちの学習や学校生活に活かされていることと受け止め大変嬉しく思います。
- ☞ 否定的回答が多かった3つの項目につきまして、「授業の中でタブレットを自分の判断で自由に使うことができる。」の新項目は、学校としてもこれからの課題だと感じております。発達段階や個々の状況に応じたタブレットの活用方法の検討と、「情報モラル」「情報リテラシー」の学習とともに、保護者の皆さまと意思を合わせながら、「デジタルシチズンシップ」へと進めていく必要があると考えております。「よく読書をしている」の項目は、図書館環境の充実や、読書時間の確保などを進め、読書活動の推進を図ります。「家で、自分で課題を見つけて学習している。（自主学习をしている。）」の項目は、これからの「宿題」の在り方も含め、学年や学習状況、一人一人の教育的ニーズ等を鑑み、子どもたちが主体性を発揮できる教育活動を図ります。
- ☞ 学校としましては、児童から概ね高い評価を得たことと、学校教育目標「個別最適な学びと協働的な学びの一体的～自立する力と持続可能な社会を想像し創造する力の育成～」及びめざす子ども像「よく考える子」「思いやりのある子」「たくましい子」の達成に向けた教育活動や、児童会活動のスローガン「あいさつの花さか兄さん、姉さんになろう」の取り組みが、児童のアンケート調査結果につながったこととして、これからも、継続し、さらに子どもたちにとって、より良い取組に尽力して参ります。

■ II. 否定的回答「あまりそう思わない」 + 「そう思わない」が多かった項目

	項 目	否定的 回答(%)	前年度比 (ポイント)
14	授業の中でタブレットを自分の判断で自由に使うことができる。	40.7	新項目
7	よく読書をしている	39.8	+1.1
24	家で、自分で課題を見つけて学習している。（自主学习をしている。）	35.2	-0.3

【 保護者アンケートより 】

肯定的回答が、90%を超えた項目 26 項目中、16 項目 [61.5%]

肯定的回答が、85%を超えた項目 26 項目中、22 項目 [84.6%]

肯定的回答が、80%を超えた項目 26 項目中、22 項目 [84.6%]

■Ⅲ. 肯定的回答「そう思う」 + 「ややそう思う」が多かった項目 [95%以上]

	項 目	肯定的 回答(%)	前年度比 (ポイント)
18	学校は、授業参観や懇談会などで、子どもたちの学校での様子を見たり知ったりする機会を適切に設けている。	99.5	+ 3.0
26	学校諸費（学年費等）の内容・金額は適切である。	98.7	+ 3.1
23	運動会や校外学習等の学校行事は、適切に行われている。	98.4	+ 0.4
22	学校は通信・たよりやホームページ、ブログ等を通して学校の取組や学習の様子を積極的に伝えている。	98.2	+ 1.0
17	学校は、子どもや保護者のプライバシーに配慮している。	98.0	- 0.2
21	学校は子どもに、人権や生命を大切にしようとする心や思いやりをもつなど、豊かな心を育む取組を行っている。	96.6	+ 0.6
12	先生は、わかりやすい授業づくりに努力している。	96.4	+ 1.2
11	先生は、子どもの意見や考えを大切にしている。	95.8	+ 1.4
15	学校は、社会や学校のきまり等を守る態度を育てている。	95.3	- 0.3

否定的回答の割合が多かった項目が1項目だけと減少し、概ね高い評価をいただきました

<別表2参照>

*児童の回答と同じく、設定した質問項目の内、肯定的回答が80%を超える結果となったのが、約 8.5 割となりました。

*前年度の肯定的回答の割合を、26 項目中 17 項目が上回りました。

👉 肯定的回答の割合が 80%を下回ったものが4項目ありました。そのうち「子どもは、将来の夢や目標をもっている。」は 79.1%となり、前年度比を+4.0 ポイントと大きく上回りました。今後も継続して取組を進めて参ります。「家庭で、子どもと携帯電話や SNS(LINE 等)の正しい使い方について話をしている。」「子どもは、体を動かして運動や遊びをしている。」におきましては、ご家庭と連携を密にし、学校教育活動に入れ込むよう努めます。また、「子どもは家で、よく読書をしている。」の項目は、43.4%であり、前年度比も-2.7%と大変残念な結果となりました。児童の「よく読書をしている」の回答が 60.2%と共通点が見られることから、このことを真摯に受け止め、家庭学習と学校教育活動のより良い連携とともに、図書館の環境整備や読書活動の活性化等より重点的な取組を図ります。

■Ⅳ. 否定的回答「あまりそう思わない」 + 「そう思わない」が多かった項目

	項 目	否定的 回答(%)	前年度比 (ポイント)
5	子どもは家で、よく読書をしている。	56.6	+ 2.7

これからの学校教育活動の方向性について

*第四期教育振興基本計画の2つの柱「持続可能な社会の創り手の育成」「日本社会に根差したウェルビーイングの育成」を目標に、令和6年度 本校の学校教育目標を「個別最適な学びと協働的な学びの一体的な充実～自立する力と持続可能な社会を想像し創造する力の育成～」とし、その達成に向けて、今年度、子どもたちが、安全に安心して学校へ通えることを基盤として、自己存在感を感じられること、共感的な人間関係を育むこと、自己決定の場があることを学級経営や授業の中に入れ込み、重点的に取り組んでまいりました。また、いじめ・不登校対応の徹底と支援教育の充実、また地域とともにある学校をめざし、進めてきたところです。

*この度の、学校教育自己診断の結果から、今年度の取組の一定の成果が感じられたところですが、上記の児童及び保護者の皆さまの回答の結果を鑑み、来年度は、今年度の取組を土台とするべく継続しながら強化し、その上で、児童が自ら考え行動するデジタルシチズンシップやルールメイキング及び探求する活動を学校全体で取り入れ、学校での教育活動とともに家庭学習においても、児童が主体的に学ぶ力を発揮できるよう取組を図って参ります。

【 保護者アンケート 自由記述より（抜粋） 】

※自由記述欄「今後、樟葉小学校をよりよくするために、ご意見をお聞かせください。」にお書きいただいたご意見等につきまして、紙面で回答できることについて掲載させていただきます。
(内容が共通すると考えたものについては、まとめさせていただいております。)

< 学校からのお知らせについて >

- *年間行事予定をまなびポケット等で掲載してほしい
- *手紙の紙での配付をしてほしい
- *年間行事予定を紙で配付してほしい
- *手紙をデータでほしい
- *連絡ツールを整理してほしい

等

学校からのお知らせについて、ご意見をいただきました。

年間行事予定につきましては、今年度、令和7年度の年間行事予定について、紙ベースで配付をいたしました。データによる掲載につきましては、新年度に、ブログ等への掲載を予定しております。

手紙を紙での配付につきましては、学校だより「けやき」等は、職員室入り口付近に、手紙ボックスを設置しておりますので、紙ベースでのお手紙をご希望の方は、お取り頂きますようお願いいたします。

手紙は、データと紙ベースでの配付を、用途に応じて分けさせて頂いております。重要なものにつきましては、可能な限り、データと紙と両方でのお知らせをさせて頂こうよう努めてまいります。

連絡ツールにつきましては、今年度9月から、学校からの保護者の皆さまへのお知らせは、まなびポケットで統一させていただきました。令和7年度から、さらに、わかりやすく整理するよう進めていきます。ブログにつきましても、行事予定やコンテンツがより見やすいよう、工夫してまいります。

< 施設・設備面について >

- *体育館のエアコン設置及びエレベーター整備をしてほしい
- *3階渡り廊下の屋根をつけてほしい
- *児童数が多く学校の施設が足りていない
- *帰り道の危ない交差点について心配
- *歩道が狭すぎるので危ない

等

学校の施設・設備面関係のことについて、ご意見をいただきました。

「体育館のエアコン設置」及び「エレベーター整備」につきましては、今年度、設置が完了いたしました。保護者の皆さまにおかれましては、長らくの間、ご心配をおかけしました。おかげさまで、活用させていただいております。ありがとうございます。

児童数が多く、学校の施設が足りていないことにつきましては、昨年度から、枚方市が樟葉北小学校への弾力的運用を開始し、ご希望があれば指定校変更が可能となりました。しかし、樟葉小学校の過密状態は解消されていない状態です。

その他の施設・設備面では、なかなか進まないところもあることが現状です。本校といたしましては、引き続き、通学路等に関することも併せて、市役所及び市教育委員会に要望をしております。

アンケートへのご協力、誠にありがとうございました。いただきましたご意見の中には、学校にとりまして嬉しく、励みとなるものもたくさんありました。一部ですが、ご紹介させていただきます。

- *クラス担任、支援担任の先生には大変よくしてもらっていますし、そのほかの先生にもいつも声かけてもらい、親もありがたく思っています。
- *担任の先生は、とても気を配って下さっていると感じています。それぞれ子どもに合わせた接しかた、対応の仕方とてもありがたいです。子どもも安心して学校で過ごせています。水曜日が4限までとなり学習の時間が減りましたが、子どもたちが楽しみにしている活動や行事はそのままあって欲しいと思っています。
- *担任の先生は、良いところをたくさんみつけて本当にたくさん褒めてくださっていると懇談や、参観で感じています。授業で挙手し、答えた後の褒めてもらい、認めて貰えた、という気持ちをみんな感じているのだろうと、子どもたちの表情を見ても感じています。授業の和やかな雰囲気も良いです。ありがとうございます。
- *いつも子ども達のために御尽力いただきありがとうございます。樟葉小学校は優しく、ユーモアがあり、そして熱意を感じる先生が多く、子ども達ファーストとを感じる雰囲気を感じありがたいと思っております。事務の方々も先生方も電話の際も丁寧に対応してくださり、いつもこちら側に心を寄せて話してくださるのも、ありがたく思っております。
- *いつもありがとうございます。社会的にいけないこと等を注意していただけるのが大変有難く思います。息子は友人関係などで悩むこともあるようですが、楽しく学校には行けているようです。
- *子どもたちが様々な取り組みをしてのびのび育っており、先生方に感謝しています。
- *いつも子ども達のために御尽力いただきありがとうございます。事務の方々もいつも丁寧に対応していただき大変ありがたく思っております。働き方改革で先生方の負担が減らせるようにと言われるようになってきましたが、まだまだ大変そうだなと思っています。減らせるお仕事がまだまだ見つかるといいです。
- *現在6年生ですが、1~2年生の頃よりずっと学校が良くなっているように感じます。学校関係者ならびに現在の先生方の、子供達の個性や意思を尊重してくださる温かいご対応に感謝しています。クラス単位だけでなく、学年単位での繋がりを重視してくださる指導にも、子供たちの成長が感じられます。
- *いつも児童のために色々な取り組みをしていただきありがとうございます。
- *子供に関する心配ごとに、親身になって相談にのってくれました。良い先生が多いと思います。
- *いつもお世話になっております。毎日登校出来ています。先生方のお気遣いやご配慮のおかげです。ありがとうございます。

上記ご意見以外にも、学校行事及び授業に関する事、給食に関する事、各教職員の指導・対応等に関する事、PTA及び地域に関する事、制度面に関する事等、たくさんのご意見をいただきました。学校といたしましては、本アンケートの結果及びご意見を真摯に受け止めるとともに、関係機関とも連携を図り、協力体制をとりながら、今後、改善、また、さらなる取組の充実を図ってまいります。

今後とも保護者の皆さまのご協力・ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。